

¿QUE ES SER PROTESTANTE HOY EN ESPAÑA?

Ser protestante hoy en España es, como siempre y en todo lugar, ser un testigo de Jesucristo. Pero este testimonio tiene peculiaridades propias en el contexto español, ya que las circunstancias y la idiosincrasia propias del país configuran este testimonio.

1. *El protestante hoy en España se da y vive en un clima de victoria y de derrota al mismo tiempo. Por una parte, el protestantismo ha llegado a tener en España un reconocimiento oficial como jamás lo había tenido. La situación no es ni siquiera parecida a la de los años 1931 al 1936, en que evidentemente hubo una mayor libertad religiosa, pero en los que el protestantismo no llegó a ser aceptado por la sociedad. La situación es hoy mucho mejor en el sentido social. El protestantismo ha sido aceptado como algo normal en la vida del país. Los gritos estridentes contra él se han confinado al grupo bien conocido y delimitado de los ultras y, en general, el protestantismo ha encontrado un lugar, no sabemos si su lugar, en la sociedad española.*

Por otra parte, la Iglesia Católica, y con ella la sociedad en general, ha aceptado la presencia de las iglesias evangélicas y, en el espíritu ecuménico, busca una aproximación. Esta es, sobre todo, la gran victoria que no se había conseguido en 1931-1936. La Ley de libertad religiosa, promulgada en 1967, no es simplemente una ley impuesta por el Estado, sino casi diríamos impuesta o promovida por la Iglesia Católica. Que la Ley sea imperfecta y limite considerablemente el campo de acción de las iglesias no oficiales, no tiene aquí demasiada importan-